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会 議 録 （要旨） 

会議の名称 令和５年度 第３回瀬戸市障害者地域自立支援委員会 

日   時 令和６年２月２９日（金）午後２時から午後３時３０分まで 

場   所 瀬戸市役所 庁議室 

出席委員 
 

（敬称略） 

【委員長】 
宇都宮 みのり 

【副委員長】 
池戸 智美 

成田 孝男 
羽間 弘美 
岡元 洋子 
水野 大介 
中島 史恵 
荻原 剛 
近藤 幸市 
中島 正二 
浦塚 玉喜 
尾関 亮三 
井上 雄裕 

 

（愛知県立大学 教育福祉学部） 

 

（特定非営利活動法人 ハッピーリング） 

（瀬戸公共職業安定所） 
（瀬戸市教育部 学校教育課） 
（愛知県瀬戸保健所 健康支援課） 
（公立陶生病院 医療ソーシャルワーク室） 
（瀬戸市健康福祉部 児童発達支援センター） 
（社会福祉法人瀬戸市社会福祉協議会） 
（瀬戸市民生委員児童委員協議会） 
（当事者） 
（瀬戸市身体障害者福祉協会・当事者） 
（瀬戸市障害者団体連絡協議会） 
（シンセサイズ中部・当事者） 

参 加 者 
川上 雅也 
森  寛之 
藤掛 順子 

（ＮＰＯ法人サポート＆ケア） 
（瀬戸市障がい者相談支援センター） 
（同上） 

欠席委員 
榎本 博文 
住田 敦子 

（尾張東部障がい者就業・生活支援センターアクト） 
（特定非営利活動法人尾張東部権利擁護支援センター） 

事 務 局 

社会福祉課長 稲垣 宏和 
社会福祉課長補佐 長谷川 さと美 
社会福祉課専門員兼係長 高田 裕司 
社会福祉課福祉係主任 小林 由佳 
社会福祉課福祉係主任 鈴木 絢佳 
株式会社サーベイリサーチセンター 杉田 純一 

傍 聴 者 なし 

議事内容 

開 会 

事務局 （あいさつ） 

委員長 お忙しい中お集まりくださいまして誠にありがとうございます。今から１時間半か２

時間ぐらいをご一緒に協議をしていきたいと思います。 
本日、議題は協議事項が１件と報告事項が４件となっております。皆様方から多くの

御意見を賜りますよう期待しておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

１ 協議事項 

  瀬戸市障害者福祉基本計画（第７次）（案）について【資料１、２－１、２－２、２－３】 

委員長 それでは、次第１について、令和６年１月から２月にかけて実施したパブリックコメ

ントの結果報告と、現段階での計画案について事務局からの説明後、委員の皆様にご

協議いただき、計画内容について確定していきたいと思っておりますので、どうぞよ

ろしくお願いします。 

事務局 （説明） 
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委員長 

 

ありがとうございました。 

パブリックコメントの結果及び計画（案）についての説明がありました。また、愛知

県への意見聴取についても、修正指示はなかったというご説明でした。 

それでは、ただいまの説明についてご意見、ご質問はございますでしょうか。 

委員 計画本冊についてです。 

まず、１０ページ「障害福祉に関する制度・施策の変遷」について、令和６年４月か

ら障害者差別解消法が改正され、民間事業者による合理的配慮の提供が努力義務から

義務化に変わるかと思いますが、その旨を記載した方が良いのではないでしょうか。 

次に、「６ アンケート調査からみる現状と課題」について、「①は最も多い回答、

②は二番目に多い回答となっています。」との注釈が３５ページにありますが、②の

表記がある設問とない設問がありますので、①のみの表記にしても良いのではないか

と思いました。 

３点目ですが、５９ページ表内「障害者優先調達の推進」について、「共同受注窓口

（せとぶれんど）」とありますが、市ホームページは「瀬戸市共同受注窓口」、チラ

シは「共同受注窓口」となっており、どちらの表記が良いのかと思いました。 

４点目ですが、前回の会議で「用語の解説集があると良い」という話をして、巻末に

入れていただいていますが、６７ページの「もーやっこネットワーク」が分からない

方も多いかと思いますので、解説を入れていただければと思います。 

最後に、６６ページ表内「意思疎通支援の充実」について、誰にでもわかりやすく情

報が伝わるという意味で、「情報のバリアフリー化」というような表現が入ると良い

かと思いました。 

委員長 ありがとうございます。 

どれもその通りだなと思いながらお聞きしておりましたが、いかがでしょうか。 

事務局 １点目について、表に行を追加することは可能ですので、加筆させていただきます。 

２点目については、グラフの下に分析コメントを記載しておりますが、こことの兼ね

合いもございますので、委託事業者と検討いたしまして、委員長にご報告させていた

だきたいと思います。 

３点目については、会議名等で「瀬戸市」を抜いて表記している箇所もあるため、正

式名称の確認及び表記ゆれがないように調整させていただきます。 

４点目についても、委託事業者と検討し、委員長にご報告させていただきます。 

５点目については、６７ページ表下に解説を加筆させていただきます。 

委員長 ありがとうございました。加筆修正をする箇所、検討して表記ゆれのない形での内容

にする箇所、それぞれご対応いただくというご回答いただきました。 

他にいかがでしょうか。ご意見は出尽くしておりますでしょうか。 

各委員 （ご意見なし） 

 それでは、今いただいたご意見を踏まえて適切に修正、あるいは検討の上修正をして

いただき、内容については私の方で後から確認をいたします。それを反映させること

といたしまして、この第７次の計画本冊（案）と、概要版（案）について、ご承認い

ただける方は挙手をお願いいたします。 

各委員 （全員挙手） 

委員長 ありがとうございます。 

それでは、挙手を過半数の方にいただきましたので、承認とさせていただきます。 

事務局におかれましては、修正作業や内容の検討をよろしくお願いいたします。 

それでは、次第１について、終了といたします。 

２ 報告事項 ⑴ 瀬戸市障害者地域自立支援協議会の活動報告について【資料３】 

委員長 続きまして、次第２の報告事項に移ります。 

⑴瀬戸市障害者地域自立支援協議会の活動報告について、事務局から報告をお願いし

ます。 

事務局 （報告） 
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委員長 ありがとうございました。 

研修については、多岐にわたるテーマで開催をしていただいております。 

まっとつながろ祭についても、楽しみながら参加できたというご意見があったほか、

ボッチャ大会との同時開催も出来たことから、大きな成果があったと感じました。 

運営会議や専門部会の活動も非常に活発で、年に何回も開催して協議をしていただい

ております。横のつながりについても、次年度以降ますます広げていただければと思

います。 

委員の皆様、ご意見・ご質問等よろしいでしょうか。 

各委員 （意見・質問なし） 

委員長 運営会議や専門部会での活動内容を、各部会で共有していただき、次年度以降も引き

続き課題解決に向けて取り組んでいただきたいと思います。 

 ⑵ 瀬戸市障がい者相談支援センター実績報告について【資料４】 

委員長 続きまして、⑵瀬戸市障がい者相談支援センター実績報告について、事務局から報告

をお願いします。 

事務局 （報告） 

委員長 ありがとうございました。 

ただいまの報告に対して、ご意見ご質問等ございますでしょうか。 

委員 おもて面の「新規・終結相談者数」の終結内訳のコメントについて、「者へ移行等」

という表記は不要ではないでしょうか。 

こちらの表は、恐らく１８歳以上の障害者の方に関する資料であると思いますが。 

事務局 ご指摘のとおり、不要の表記であるため、削除させていただきます。 

委員長 ありがとうございます。 

基本的な質問ですみません。電話での相談件数が非常に増加しているとの報告があり

ましたが、相談者の内訳として、ご本人やご家族等、分かれば教えていただきたいと

思います。 

参加者 データ上で集計していないため、正確な数値は把握できていません。 

感覚としては、ご家族からも多かったりするので、ご本人だけではないかと思いま

す。 

委員長 ありがとうございます。 

他にご意見・ご質問等ございますか。 

各委員 （意見・質問なし） 

委員長 相談件数が増えてきているという報告がありました。相談内容も多岐にわたってい

て、数が多いものや、権利擁護に関する支援等、数は少ないかもしれないけれどひ

じょうに重要な項目も見受けられます。 

今後も引き続き関係機関と連携して、継続した支援をお願いしたいと思います。 

 ⑶ 障害者虐待関係報告について【資料５】 

委員長 続きまして、⑶障害者虐待関係報告について、事務局から報告をお願いします。 

事務局 （報告） 

委員長 ありがとうございました。 

ただいまの報告に対して、ご意見ご質問等ございますでしょうか。 

委員 虐待の通報は、匿名ばかりなのでしょうか。 

事務局 そうとも限りませんが、匿名の通報もあります。 

委員 自法人の入所施設にて、職員から65歳になったら介護施設へ移行した方が良いのでは

ないかとの声が挙がることがあります。 

72歳の入所者が食事を喉に詰まらせて亡くなられ、通夜に参列した際には、ご家族か

ら「長い間お世話になりました」と言っていただきました。中には、虐待に関連付け

られるケースもあるかと思います。 

「高齢障害者の最期」について、計画で取り上げても良いのではないかと思います。 
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委員長 ありがとうございました。 

高齢の障害者の方たちの最期のことについてということで、事例など含めてお話しい

ただきました。 

虐待に該当するかどうかの判断は、慎重であるべきだと改めて思います。また、職員

の方たちの日々の努力あってこそ、支援が成り立っているわけで、もっと評価される

べきだろうなということも思います。 

さて、他にいかがでしょうか。 

委員 計画策定にあたり、当事者の方にアンケート調査を行ったかと思いますが、そもそも

アンケートに回答することが出来ない人たちに関心があります。 

精神疾患のある方は、自分が障害者である認識がない方もたくさんいます。アンケー

トに回答できる方は、高齢の方で生活が安定している方だと思いますので、この結果

が障害者の全容を表しているとは思っていません。 

言い出すとどうしようもありませんが、本当に困っている方の声なき声に耳を傾ける

ことが重要であると私は思います。 

どうすると良いかは分からない部分もありますが、行政の方が個別に訪問し、顔を見

ながら話を聞くべきであると私は考えています。そこまで出来ないのは重々承知して

おりますが、そうした上での計画なのではないかということを意見として述べさせて

いただきます。 

委員長 ありがとうございました。 

委員の発言にあった「声なき声を聞く」ということがとても大事だということ、本当

におっしゃるとおりだと思います。 

この委員会でそういった人たちの声を代弁していただいたり、各部会での活動で気づ

いたことを委員会で共有したりする等、次の施策を検討するときには、もっともっと

そういった声が集まるような形で、部会の皆様の活動や、委員の皆様に代弁していた

だく、ということができると、さらによくなるだろうと改めて思いました。 

他にいかがでしょうか。 

委員 計画の用語解説のところについて、９７ページに作業療法士の解説がありますが、私

の中で、作業療法士はどうしても理学療法士とワンセットのイメージがあるので、理

学療法士の解説も加えていただいてもよろしいでしょうか。 

そうすると、言語療法士等も含まれてくるかと思いますが、その辺りもバランスを取

りながら検討していただければと思います。 

事務局 計画の中に出てくる用語についての解説という表ですので、本文に理学療法士の表記

があるのかを確認しつつ、作業療法士の解説内に理学療法士についての説明を加筆し

た方が良いかどうかを検討して、これもまた、最終的な判断を委員長に報告をさせて

いただきたいと思います。 

委員長 ありがとうございました。 

改めて計画内にある用語の確認について、ご対応いただければと思います。 

他によろしかったでしょうか。 

各委員 （意見・質問なし） 

委員長 報告事項以外に、計画についてもご意見をいただきました。 

それでは次第２について、終了といたします。 

３ その他 

委員長 次第３その他について、何かございますでしょうか。 

委員 皆様のお手元に配らせていただきましたが、令和５年度文部科学省学校卒業後におけ

る障害者の学びの支援推進事業ということで、文部科学省から委託を受けて、瀬戸市

と共にＮＰＯ法人杏がこの３年間、事業を行ってまいりました。今年度の報告集をま

とめましたので、ぜひご拝読いただければと思います。 

そして、お礼文の二次元コードを読み取っていただけますと、１月１３日に行いまし

たカンファレンスの様子が映像で見られます。手話通訳つきで見られますので、よ

かったらお時間があるときにぜひ御覧いただきたいと思います。 
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委員長 ありがとうございました。 

先ほどの次第２⑴で説明がありました、まっとつながろ祭と同時開催されたボッチャ

大会についての記載もこの中に含まれています。 

ご案内ありがとうございました。 

ほかの委員から何かございますでしょうか。よろしいですか。 

それでは、事務局から何かございますか。 

事務局 計画について、ご意見ご指摘を多分にいただきまして、より良い計画づくりができた

ものというふうに思っております。どうもありがとうございました。 

事務連絡が１点ございます。 

令和６年度第１回瀬戸市障害者地域自立支援委員会につきまして、６月頃を予定して

おります。議題につきましては、例年どおり、真に効果のある障害者施策の令和５年

度実績報告と、令和６年度事業計画を予定しております。日程が決まり次第、ご案内

差し上げますので、ご出席のほどよろしくお願いします。 

今後とも本市の福祉の増進に努めてまいりますので、引き続きご協力のほうをよろし

くお願いいたします。本日はどうもありがとうございました。 

委員長 ありがとうございました。 

それでは、これをもちまして令和５年度第３回瀬戸市障害者地域自立支援委員会を終

了といたします。 

今年度どうもありがとうございました。そして来年度もよろしくお願いいたします。

本日はありがとうございました。お疲れさまでした。 

閉 会 

 


